
Verbale di riunione.

Verbale seduta del 26 aprile 2022

COMMISSIONE  N.  2:  Lavori  Pubblici;  Trasporto  Pubblico;  Urbanistica  e  Assetto  del
Territorio;  Ambiente;  Sicurezza,  Polizia  Municipale,  Protezione  civile,  Sviluppo  economico,
Strategie  d'area,  Progetto  speciale  Centro  Storico,  Progetto  speciale  via  Francigena,  Attività
Produttive, Turismo, Progetti Europei.

i cui componenti sono stati nominati con deliberazione del Consiglio comunale n. 48 del 30 luglio
2019, esecutiva. 

Oggi, 26 aprile 2022, alle ore 18,30,  attraverso la piattaforma Zoom, sulla base della convocazione
della Presidente della Commissione Paola Serventi si è riunita la Commissione consiliare n. 2: Lavori
Pubblici;  Trasporto  Pubblico;  Urbanistica  e  Assetto  del  Territorio;  Ambiente;  Sicurezza,  Polizia
Municipale, Protezione civile, Sviluppo economico, Strategie d'area, Progetto speciale Centro Storico,
Progetto speciale via Francigena, Attività Produttive, Turismo, Progetti Europei i cui componenti sono
stati nominati con la deliberazione del Consiglio comunale, sopra citata.

I membri partecipanti alla seduta comune risultano essere i seguenti:

Consiglieri Presenti Assenti
PAOLA SERVENTI Maggioranza x

DAVIDE RASTELLI Maggioranza x

FABIO DOTTI Maggioranza              x

OMAR SPELGATTI Maggioranza x

ANDREA SCARABELLI Minoranza x

GIAN FRANCO UNI Minoranza x

GIUSEPPE COMERCI Minoranza x

Sono altresì presenti:
- il Consigliere Comunale Marco Gallicani;
- il Responsabile del Servizio Ambiente e Verde Dott.ssa Marianna Sandei;
- il Dirigente dei Servizi Tecnici Arch. Alberto Gilioli. 

Assistiti dal Dirigente Alberto Gilioli  per la verbalizzazione dell'adunanza riunitasi per l'esame dei
seguenti punti iscritti all'ordine del giorno:

1)  FIDENZA  FUTURA.  PIANO  D'AZIONE  PER  IL  CLIMA  E  L'ENERGIA  SOSTENIBILE
(PAESC). APPROVAZIONE. (Relatore Assessore Amigoni). 

5) varie ed eventuali.



1)  FIDENZA  FUTURA.  PIANO  D'AZIONE  PER  IL  CLIMA  E  L'ENERGIA  SOSTENIBILE
(PAESC). APPROVAZIONE. (Relatore Assessore Amigoni). 

La proposta viene illustrata dalla Dott.ssa Sandei, che ripercorre i principali passaggi che hanno portato
prima all'approvazione del PAES ed ora, dopo la deliberazione consiliare del 2019, ad integrarlo e
aggiornarlo  anche  con  tutti  gli  aspetti  inerenti  a  fattori  climatici  alteranti,  da  qui,  la  nuova
denominazione di PAESC. 
Nel corso del suo intervento, la Dott.ssa Sandei ha esposto il calcolo dello stato delle emissioni al 2005
e al 2020 (BEI) e ha preso in considerazione le azioni previste per raggiungere i risultati qualitativi del
Piano. 
Con le azioni previste e quantificabili si arriva al 51%, puntando ad un obiettivo finale del 55% in linea
con l'agenda 2030 della Regione Emilia-Romagna.

Prende di seguito la parola il Presidente della Commissione 2, Paola Serventi, per domandare in che
modo l'apertura del processo partecipativo ha influito sulla versione finale del Piano. 

La  Dott.ssa  Sandei  ha  spiegato  che,  grazie  al  processo  partecipativo,  è  emersa  un'attenzione
significativa al tema della mobilità e che si è raggiunto un maggiore dettaglio in relazione ad alcune
azioni da intraprendere. 

Il Dirigente Gilioli ha preso la parola per aggiungere che il processo partecipativo ha il merito di aver
dato maggior concretezza al Piano e che, inoltre, ha creato una maggiore consapevolezza rispetto alla
necessità che pubblico e privato si integrino al meglio. 

Il  Consigliere Gallicani è intervenuto nella discussione per chiedere  chiarimenti ed integrazioni sul
tema delle “comunità energetiche”. 

Alla  domanda  ha  risposto  il  Dirigente  Gilioli  facendo  presente  che  le  “comumità  energetiche”
costituiscono  una  grande  opportunità  per  l'utilizzo  razionale  dell'energia  a  favore  sia  di  soggetti
pubblici  che di  singoli  cittadini  e imprese,  che possono aderirvi  ed esserne parte attiva.  Le novità
legislative che consentiranno,  da giugno 2022,  di  realizzare “comunità  energetiche” più grandi  ma
soprattutto afferenti unicamente ad una stessa cabina primaria (Fidenza ancora oggi ne ha una sola a
Cabriolo) consentiranno di  dispiegare al  meglio la  possibilità di  realizzare impianti  fotovoltaici  su
edifici pubblici e privati, i cui benefici possono essere estesi ad una pluralità di soggetti riducendo
fortemente sia i costi energetici che incidendo positivamente sui temi e gli obiettivi propri del PAESC.
Evidenzia ancora il Dirigente che, in questo contesto, da qui al 2030, nelle azioni del PAESC è stato
prevista l'attivazione di ben 5 “comunità energetiche” che vedranno il Comune protagonista in qualità
di produttore, di consumatore o anche semplicemente di facilitatore per la loro attivazione. È volontà
del  Comune  che la  prima di  queste  possa riguardare  l'installazione di  almeno 220 kw di  pannelli
fotovoltaici sulla rinnovata copertura del palazzetto dello sport, di cui è stata attivata nelle settimane
scorse la sostituzione nell'ambito di progetti di efficientamento energetico degli edifici comunali. In
questo caso il  Comune  sarà  produttore e  consumatore  (Prosumer)  e coinvolgerà secondo criteri  di
trasparenza ed equità sociale una pluralità di famiglie ed imprese interessate. 

Si procede alla votazione.
Votazione 
Favorevoli: 4 (Paola Serventi - Omar Spelgatti – Davide Rastelli – Fabio Dotti)
Contrari: nessuno
Astenuti: 2 (Gian Franco Uni – Giuseppe Comerci)



La seduta della Commissione è sciolta alle ore 19,10. 

Letto, approvato e sottoscritto.

Il Verbalizzante 
Arch. Alberto Gilioli

Il Presidente della Commissione
Arch. Paola Serventi


	x

